

Sehr geehrte Damen und Herren Knoll, Lipp, Lüscher, Kohli und von Allmen,
sehr geehrtes Team der SRF Börse

Wirtschaft, Ökonomie (oikos-nomos) und somit die „Gesetzmässigkeiten des guten Haushaltens“ sind grundlegend.

Darüber sind sich alle Teilnehmerinnen der Frühlingstagung der GrossmütterRevolution einig:

Es geht um die Gesamtheit aller Einrichtungen und Handlungen, die der Befriedigung menschlicher Bedürfnisse dienen. Also um das, was in Haushalten als Care-Arbeit ununterbrochen getan wird. Gemäss statistischen Ämtern ist solch un(ter)bezahlte Arbeit der grösste Wirtschaftssektor: unverzichtbar - als systemrelevant beklatschbar - und wir wollen ihn sichtbar machen.

Deshalb haben wir Frauen der GrossmütterRevolution beschlossen, die Forderung der Frauensynode 2021 zu bekräftigen; eine Horizonterweiterung in Bezug auf „Wirtschaft“ ist dringend not-wendig – für eine menschentaugliche Welt.

Forderung der Frauensynode 2021:

*Seit 2006 berichtet SRF, das öffentlich-rechtliche Fernsehen der deutschsprachigen Schweiz, jeden Werktag Abend zur besten Sendezeit — um 19.25 Uhr, vor der Hauptausgabe der Tagesschau — über das Geschehen an der Börse. Vergleichbare Sendegefässe für eine zukunftsweisende Care-zentrierte Ökonomie gibt es nicht. Zwar wird hin und wieder über Themen wie den Pflegenotstand, die Care-Migration oder unbezahlte Hausarbeit berichtet. Die Initiative für solche Sendungen liegt aber bei einzelnen Redakteur*innen, sie hat in der Programmsystematik keinen festen Ort.*

Während „SRF Börse“, was den Ort und die Gestalt des Sendegefässes angeht, mit „SRF Meteo“ korreliert und damit nahelegt, es handle sich bei der Börse um eine Art Naturgeschehen, wird der grösste Sektor fast immer als „Frauenthema“ und als lästiger „Kostenfaktor“ präsentiert. Gleichzeitig erscheinen Frauen noch immer stereotyp als defizitäre Gruppe, die endlich „aufholen“ und „in die Wirtschaft integriert“ werden muss. Wir wollen den

Verein GmR

Vorstand, Drehscheibe | Rosmarie Brunner | Im langen Loh 251 | 4054 Basel
rosmarie.brunner@grossmuetter.ch | www.grossmuetter.ch

Ersatz von „SRF Börse“ durch eine allabendlich vor der Hauptausgabe der Tagesschau ausgestrahlte Sendung „SRF Zukunft“. In dieser Sendung soll die ganze Breite des Wirtschaftsgeschehens in die Perspektive einer enkeltauglichen Weltgesellschaft gestellt und sollen dem Publikum best-practice-Beispiele zur Verbesserung des menschlichen Wohlergehens weltweit und zum sorgfältigen Umgang mit der menschlichen und nichtmenschlichen Natur nahegebracht werden.

Der Verein GrossmütterRevolution ist Plattform und ThinkTank für engagierte alte Frauen und somit Ausgangsort für grössere und kleinere Projekte wie zB. die Klima-Seniorinnen.

grossmuetter.ch

Mit Interesse erwarten wir Ihre Antwort und freuen uns auf das Gespräch!

Freundliche Grüsse

Der Vorstand des Vereins GrossmütterRevolution

Rosmarie Brunner, Drehscheibe/Präsidium

Lisa Binder, Energie/Finanzen

Veronika Bossard, Quelle/Personal

Maya Eigenmann, Magnet/Mitglieder